
 

Antrag der Fraktion der SPD des Stadtrates von Neustadt an der Weinstraße  

Herrn Oberbürgermeister       
Marc Weigel 
Marktplatz 1 
67433 Neustadt an der Weinstraße 

Neustadt, den 16.12.2023 
 
Antrag zur Sitzung des Stadtrats am 19.12.2023 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Weigel, 
für die kommende Sitzung des Stadtrates der Stadt Neustadt an der Weinstraße stellen wir 
den folgenden Antrag. Für den Fall einer verspäteten Eingabe stellen wir den Antrag als 
Dringlichkeitsantrag. 
 
Weincampus anbinden – Erreichbarkeit verbessern  

1. Für das Jahr 2020 wurden auf Antrag der SPD-Fraktion Mittel zur Herstellung einer 
Radverkehrsverbindung zwischen dem Bahnhof Mußbach und dem Weincampus 
eingestellt. Wir bitten um Information, in wie weit das Projekt umgesetzt wurde und 
v.a. ob sich noch Restmittel im Haushalt für eine Umsetzung befinden. 
 

2. Insoweit die Umsetzung nicht erfolgt ist und im Haushalt keine Restmittel zur 
Verfügung stehen, beantragen wir im Haushalt der Stadt Neustadt an der 
Weinstraße für 2024 Mittel zur Erstellung/Ertüchtigung des Radwegs zum 
Weincampus bereit zu stellen. Hierbei sollen die Fahrbahnoberfläche, die 
Fahrbahnbreite, die Beleuchtung und Straßenübergänge optimiert werden. Details 
sollen mit dem Weincampus besprochen werden. 

 
Begründung: 
Die Bedeutung des Weincampus für Neustadt und die Notwendigkeit der Anbindung inkl. der 
Verkehrs- und subjektiven Sicherheit dieser Anbindung sind allgemein bekannt. 
Die Fahrt über den Breitenweg L532 gefährlich, weil der Autoverkehr dort sehr schnell 
unterwegs ist. Die Beleuchtung ist auf die Straße ausgerichtet. Sich einen Weg über die 
Wirtschaftswege zu suchen ist zeitaufwendig.  
Eine moderne Fahrradanbindung sollte für einen Hochschulstandort selbstverständlich sein 
und wird seit Jahren vom Weincampus erbeten. 
 
Begründung der Dringlichkeit: 
Der vorliegende Antrag sollte bereits gestellt sein, allerdings möchte die SPD-Fraktion 
Anträge nur auf einer soliden Informationsbasis stellen. Leider blieben zwei Schreiben an 
die Verkehrsplanung mit Bitte um diese Informationen ohne jede Reaktion. Am Ende konnte 
uns der Radverkehrsbeauftragte auf Anfrage weiter helfen. Da der Antrag ggf. für den 
Haushalt 2024 relevant ist, sollte er in der Haushaltssitzung beantwortet bzw. abgestimmt 
werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen    
 
Pascal Bender     Dr. Andreas Böhringer 
Vorsitzender      
 


